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Al Judaísmo hay que entenderlo desde una perspectiva cultural incomparable con las demás 

culturas. En el judaísmo el método de enseñanza, 

desarrollado por miles de años, hay que entender 

considerando principios establecidos por el mismo 

Dios Todopoderoso. Cada festividad trae consigo una 

cantidad de símbolos, tipos y figuras, con el fin 

garantir al estudiante el aprendizaje. Pasar una 

enseñanza de generación en generación, en la cultura 

hebrea, es algo sumamente importante y ha jugado un 

papel importantísimo en la existencia misma del 

Pueblo más perseguido y que ha sobrevivido a las 

más diversas implemencias que ninguna otra nación ha podido sobrevivir. 

Durante el Séder de Pésaj se ha logrado especialmente con el uso tradicional de las Hagadot, que 

por generaciones nuestro pueblo sepa de donde viene, donde está y hacia dónde va. 

Las cuatro tradicionales copas del fruto da la vid que tomamos en Pésaj, tienen significados 

históricos y espirituales que marcan la misma existencia nuestra. Estan íntimamente relacionadas 

con la voluntad del Soberano Dios de Avraham Yitsjak y Yaakov, de redimirnos y sacarnos a la 

libertad en nuestra propia tierra. 

Antes quisiera preparar los terrenos donde trataré de sembrar mi buena semilla, explicando el 

lugar que el vino tiene en nuestra cultura: El gran David ha’Mélej, Rey David, dijo por el Rúaj en 

una de sus oraciones: “Baruj Ata Adonai, que no nos ha dejado faltar el vino que alegra el 

corazón del hombre.” Diría eso solamente basado en lo que unas cuantas copas podría “alegrar” a 

su consumidor? Definitivamente no solamente eso! Realmente estaba refiriéndose a la redención 

a la que el vino, símbolo de la sangre de los sacrificios expiatorios; la alegría de la redención que 

proporciona a los redimidos. El Mesías Yeshúa explicaría con mayores detalles estos valores mil 

años después. El vino a ser un símbolo de la alegría y la redención que festejamos en Pésaj. 

Mucha gente no entiende nuestras tradiciones, y es porque necesita estar muy conectado a 

nuestro pueblo para entenderlas.  

Así como el encendido de las luces (velas) antes de la entrada del shabbath, marcan el término de 

una semana laboral para nosotros, y el comienzo de un nuevo espacio en el tiempo, el de cesar lo 

natural para entrar en una relación intima con el Dios Creador del Universo... asimismo cada 

copa, especialmente en Pésaj, marca un nuevo favor piedad de la u experiencia. Un marco es 

aquello que define o diferencia una cosa de otra, una propiedad de la otra. La Copa de 

Santificación, anuncia que estamos en un espacio de tiempo u de lugar diferente del anterior o 

posterior. Santifica o separa lo común de lo sagrado como un marco de alegría. 

Con esta homilía quiero compartir, be’ezrat Ha’Shem,  el mensaje de las cuatro copas, desde una 

perspectiva teológica. Por qué cuatro copas de vino? Estas suelen ser conocidas por: 1ra. la Copa 

de Santificación; la 2da. la Copa de Juicio; 3ra. la Copa de Redención 

Cuando el pueblo de Israel imploró a Dios para que lo rescate, la Torá utiliza cuatro verbos para 

relatarnos la reacción de Dios:  



 

I. Elohim nos oyó... 
“Y oyó Elohim los lamentos de ellos;” Shemot/Éxodo 2:24 
La Primera Copa con una oración celebra la creación. 
 

II. Elohim se acordó de Su pacto... 
“...y recordó Elohim su pacto con Avraham, con Itzjak y con Yaacov.” Shemot/Éx. 2:24 

La Segunda Copa llamada Mishpat recuerda las 10 plagas de Egipto. 
 

III. Elohim vio nuestros sufrimientos y aflicciones... 
“Y miró Elohim a los hijos de Israel,...” Shemot/Éxodo 2:25 
La Tercera Copa, que se toma después de la cena, es la copa de redención, para recordar el 

derramamiento de la sangre del cordero inocente que redimió a Israel en Egipto. Fue 

después de tomar esta copa que el Mesías Yeshúa tocó el tema de la Redención que él 

llevaría a cabo en seguida. 
 

IV. Elohim puso atención a nuestro dolor... 
“...y Elohim lo tomó en cuenta.” Shemot/Éxodo 2:25 
La Cuarta Copa es la copa de Hallel, con la que se leen los salmos 113 a 118 ("pequeño 

Hallel"). Hallel en hebreo significa "adoración". (El salmo 136 es el "gran Hallel"). 

 
Elohim mismo, en el momento de relatar la Redención con la que se propuso redimirnos, se 

utilizó de cuatro expresiones muy especiales: 

 

V. Yo Soy el Eterno y os sacaré de Egipto... 
“Por tanto di a los hijos de Israel: "Yo soy el Eterno y os sacaré de debajo de las 

cargas de los egipcios,...” Shemot/Éxodo 6:6 
 

VI. Yo os redimiré de la servidumbre... 
“...y os redimiré de la servidumbre de ellos,...” Shemot/Éxodo 6:6 

 

VII. Yo os liberaré de los trabajos forzados... 
“...y os liberaré con brazo extendido y con juicios grandes.” Shemot/Éxodo 6:6 

 

VIII. Yo os tomaré como Mi pueblo... 
“Y os tomaré por pueblo mío, y Yo seré vuestro Elohim; y conoceréis que Yo soy el 

Eterno, vuestro Elohim, que os sacó de debajo de las cargas de los egipcios.” 

Shemot/Éxodo 6:7 
 

Tratamos de celebrar Pésaj haciendo o manifestando nuestra gratitud al Todopoderoso 

Elohim, por cada una de las formas y motivaciones que Le movió a proporcionarnos 

Libertad física y espiritual. Por cada una de estas causas Él es digno de ser loado. Estamos 

convencidos de que son tan importantes para nosotros, y nos trajeron tanta bendición, que no 

podemos dar gracias por todas juntas de una sola. Se merecen que agradezcamos por 

separado por cada una. 

Baje la hagadá de pésaj que estaremos utilizando en la primera noche del SÉDER. 

Para bajar la HAGADÁ DE PÉSAJ a su teléfono inteligente, tablet u ordenador, 

CLICA AQUÍ 


